

POR LOS MARTIRES DE JUNIO

SERA IMPONENTE EL HOMENAJE DEL COMANDO TACTICO

En Lanús se Hará el Acto Oficial Del Movimiento

Perón y Valle, el Conductor y el Mártir



El General Valle, en una de sus frecuentes visitas a Perón, ocasiones en las que retendaba una lealtad que luego rubricaría con su propio martirio

EN nombre de Perón y del Pueblo de la Patria, el Comando Táctico Nacional realizará un solemne acto de recordación a los mártires del 9 de junio, en un acto oficial del Movimiento, comenzará, a las 10 de la mañana, en que se depositarán ofrendas florales en los cementerios donde reposan nuestros gloriosos caídos. Compentivados de la histórica justicia que entraña este homenaje, nos hacemos presentes en los cementerios de Olivos, donde reposa el Gral. Valle, y en los de Lanús, La Plata, Boulogne y Chacarita. A las 18.30, se oficiará una solemne misa en la iglesia Cristo Rey, de Lanús Este, calle Tucumán 2391, a lo que asistirán invitados especialmente, familiares de las víctimas.

A LOS MILITARES Y CIVILES DEL 9 DE JUNIO

INVITAMOS al homenaje que el Peronismo rinde a sus muertos de junio, a quienes, participes del martirio de liberación, lucharon junto a los caídos. Los militares y civiles que quisieron las largas cárceles de la tiranía o la dureza del exilio por haberse levantado en armas aquel 9 de junio son especialmente invitados por el Comando Táctico para unirse al acto con que el Movimiento Peronista exaltará la memoria de sus héroes.

Todo el Pueblo tributará este homenaje, unido como siempre y como siempre convocados por sus deberes peronistas. Hombres y mujeres del Movimiento estarán presentes en la recordación de quienes rindieron sus vidas en holocausto, de quienes fueron obstaculados por los sicarios de una tiranía animada de un pavoroso odio al Pueblo.

¡PERONISTAS! Con nuestra presencia son multitudinaria, que nuestro presencia signifique la exteriorización de nuestro sentimiento, de nuestra veneración a la gloriosa sangre derramada por el fratricidio. La ausencia nos sería como deserción. ¡Presentes y unidos! No aguarden nuestros hermanos de junio.

línea dura

Dirección MARIA GRANATA - Sento Fe 1183; Ger. pta. Reg. Prop. Intelectual Nº 580948

AÑO II — Nº 23

BUENOS AIRES, 4 DE JUNIO DE 1958

5 3

ORGANO DEL MOVIMIENTO PERONISTA

NUMERO EXTRAORDINARIO EN MEMORIA DE LOS MARTIRES DE JUNIO

Se Oirá la Voz de PERON

Al término del oficio religioso con que honraremos la memoria de los fusilados se oirá la voz de Perón, en la grabación de su Mensaje por los caídos de junio. Sentiremos a nuestro Líder junto a nosotros, experimentaremos la emoción de su presencia, como toda vez que el Peronismo nos congrega y las calles y plazas desbordaban de Pueblo.

"El Gral. Valle y los héroes que con él cayeron, jamás serán olvidados, ni reducida la grandad que debemos a sus diademas. Como no será olvidada ninguna de las que hallaron muerte o sufrieron cárceles, exilios y torturas defendiendo los ideales reivindicadores del Peronismo. Todos ellos estarán permanentemente en nuestro recuerdo, reemplazados con un ejemplo vital, las fuerzas insuperables del Movimiento".

Son palabras de Perón. Palabras que oiremos, como de viva voz, uniéndonos más aún, cultivándonos la fuerza indivisible que debemos ofrecerle como voluntarios de su titánica lucha por la Patria y el Pueblo. Escuchándolo nos sentiremos tan cercanos a él como en las fechas venturosas o dramáticas que registran el historial del Peronismo.

¡PRESENTE MI GENERAL! será el grillo que vibrará en cada corazón. Compartiremos con él la emoción del homenaje del Pueblo a quienes se inmolaron por su causa, por verla nuevamente libre, nuevamente camino hacia su grandeza.

Compartiremos con él del homenaje que alcanzará la magnitud de toda expresión Peronista. "Queremos que cesen la persecución y el odio; que se respeten los derechos de los humildes, que no se robe la libertad de los ciudadanos para expresar sus ideas, cantar sus cantos, elegir sus gobernantes. Nada podrá impedir que conquistemos estos objetivos, y muchos nuevos los felicitamos de «pecación»" — ha dicho Perón —. Y nosotros, que hacemos de sus palabras una razón de justicia, expresaremos libremente nuestros sentimientos, unidos, templados por el dolor y la lucha.

SANGRE PERONISTA

No es esta la única sangre peronista derramada por la Patria. Otras fechas igualmente cruentas jalaban la marcha de nuestra insuperable defensa de la soberanía y de la justicia social. Nunca fuimos victimarios. En cambio, hemos dejado la Historia sembrada de mártires que sucumbieron ante el odio homicida de la oligarquía. Rindamos emocionado homenaje a los mártires asesinados por defender nuestra causa. Ellos no han muerto en vano, y hay un pueblo en cuya memoria están indeleblemente inscriptos sus nombres y su propeya. — PERON.

El general Perón junto a John Guala lee en el primer número de LINEA DURA, organo oficial del Movimiento. En pagina 3 de este el último mensaje de Perón al Pueblo.



MENSAJE DE PERON

"Nosotros Hemos Cumplido con el País. Ahora le Toca al Gobierno Cumplir la Palabra Empeñada con el Pueblo"

COMANDO SUPERIOR PERONISTA

Compañeros Peronistas:

En ocasión de recibir este mensaje para nuestro Movimiento, no puedo dejar de pensar en los peronistas que a lo largo de casi tres años de ignorancia y de dolor han resistido a las tropas de ocupación, para hacerles llegar, con mi saludo, un abrazo más cariñoso. Al Movimiento Peronista, que ha mantenido la dignidad nacional enfrentando la entrega y el saqueo oligárquico y foráneo, el asesinato, la persecución y la miseria, le hago llegar el reconocimiento sincero que fluye de mi corazón más profundo de mi corazón.

El Justicialismo es una revolución social. En diez años de realizaciones, su mística y su doctrina han mostrado los objetivos e indicado los caminos para lograrlos. Los peronistas sabemos que, Unidos, debemos prepararnos para luchar por un estado justicialista integral destinado a realizar los objetivos mediante la lucha activa hasta el total desarme de la reacción.

Los que intentaron crear una realidad con falsedades no consiguen sino engañarse a sí mismos; por eso el despertar las trae sorpresas tan desagradables. La verdad sigue siendo la misma: un cuartelazo que derriba al Gobierno Constitucional elegido por el Pueblo en las últimas elecciones para que rescatara la historia patria argentina, seguido por una tiranía terrorista y sangrienta que, por la violencia, intenta quebrar la voluntad popular, que elimina a la mayoría, que realiza elecciones fraudulentas y que, fracasado el intento continuista obliga a entronizar una minoría minoritaria. Hoy, como ayer, ni la S.I.P. ni las Agencias Noticiosas han conseguido confundir al mundo, ni la reacción ha logrado cansar al Pueblo con su fementido demagoguismo, sus mentiras, sus calumnias y sus patrañas. Esta es la realidad y nadie puede llamarse a engaño. Los intentos de solución no pueden basarse en falsedades. La paz no se consolida sino a base de la verdad. No habrá paz estable y definitiva si no se cumple, sin fraude ni exclusiones, con la voluntad soberana del Pueblo.

La "Revolución de los gorilas" desalojó al Pueblo del poder y lo sumió en el desamparo y la explotación, pero las fuerzas populares están intactas, cohesionadas, encuadradas por dirigentes capaces y listas para la lucha en todos los campos. La incoherencia de un golpe de estado nos ha llevado a la acción electoral contra el continuismo gorila, pero los objetivos y la misión siguen siendo los mismos.

El Movimiento Peronista demostró a la reacción que es tan eficaz y tan poderoso en la resistencia civil como en la acción electoral, decidiendo las elecciones del 23 de febrero contra el continuismo gorila. Impedidos de actuar en la legalidad, oprimidos y perseguidos por la coalición antinacional y antipopular, no tuvimos otra alternativa: el esa realidad dolorosa responde toda nuestra estrategia, basada en la resistencia popular. La actitud frente al acto electoral fue una maniobra táctica dentro de esa estrategia.

A partir del 1º de Mayo entramos en una nueva fase, en la que será necesario adaptarse más sólidamente a las condiciones en que esa lucha se realiza, sin perder de vista un solo instante la misión y los objetivos que nos hemos impuesto. Para ello bastará una buena conciencia que, a la par que dirige acertadamente los acontecimientos,

sepa mantener una cohesión absoluta en la masa peronista, mediante una organización adecuada y una disciplina incombustible. Todo el empuje armado por la reacción ha de caer paulatinamente al influjo de nuestra fuerza popular convenientemente conducida.

Nosotros hemos cumplido con el país. Ahora le toca al Gobierno cumplir la palabra empeñada con el Pueblo. De ello dependerá nuestra actitud.

El nuevo gobierno debe restablecer las conquistas logradas por el Pueblo en los órdenes social, económico y político, devolviéndole su dignidad, sus bienes y sus derechos atropellados por la Tiranía. Deberá recibir las medidas de carácter económico adoptadas desde el 15 de setiembre de 1955 lesivas a la soberanía nacional y aquellas que deterioraron un empobrecimiento de las condiciones de vida del Pueblo. Deberá anular las medidas de todo orden adoptadas por el gobierno en efecto con propósitos de persecución política; anular todo proceso, cualquiera sea su carácter, iniciado con el mismo fin; levantar las interdicciones y restituir los bienes a sus legítimos dueños; devolver los bienes de la Fundación Eva Perón; levantar las inhabilitaciones promulgadas y normalizar los sindicatos y la Confederación General del Trabajo; reconocer la personería del Partido Peronista, devolverle sus bienes y levantar las inhabilitaciones políticas; constituir a los magistrados que han participado en actos de persecución política; y convocar a una Asamblea Constituyente para la reforma total de la Constitución.

Al Gobierno corresponde arbitrar los medios para cumplir con el Pueblo. En esas condiciones, nosotros interpondremos nuestros buenos oficios y nuestra influencia política para lograr el clima político y de colaboración popular indispensable para llevar a cabo los objetivos mencionados.

Nuestra conducta está, pues, condicionada a la conducta gubernamental, sin claudicar de ninguno de nuestros designios. Se ha eliminado de la acción directa el bando de los gorilas y colocado en la oposición a las fuerzas que lo apoyaban, en tanto nosotros representamos a la mayoría del pueblo argentino y somos el control del gobierno. No hemos logrado aún nuestros objetivos, pero nos tenemos acercando a ellos por la realización de sus partes esenciales. Si el Gobierno cumple, sus acciones serán un anticipo de nuestra acción futura. Si no cumple, estaremos de nuevo en el punto de partida, pero en mejores condiciones para comenzar la lucha en todos los campos, enfrentando a los enemigos aunque todos se hubieran unido. Tenemos una misión que cumplir. No nos interesa los partidos ni los hombres, nos importa el Pueblo; quien lo beneficie será nuestro enemigo y lo combatiremos sin cuartel.

Organización y Disciplina

Tanto para controlar al gobierno en caso de cumplimiento de sus promesas, como para el caso de incumplimiento, sólo es necesario mantener la cohesión, organización y disciplina de las organizaciones del Movimiento. Por eso, sólo he sido que mantengas y perfeccionas la organización existente y reafirmes la disciplina peronista. Los dirigentes tienen instrucciones precisas para proceder y el Comando Táctico Nacional les hará llegar, en cada caso, las órdenes del Comando Superior.

Finalizado el ciclo gorila, el balance de la situación evidenciará su absoluta fracaso. La tenacidad y el

heroísmo popular han quebrado la violencia de las fuerzas de ocupación que, si bien pudieron dominar en un momento dado, su fragilidad en el tiempo terminará por destruirlos y dispersarlos. Cuando el Pueblo se decide a luchar por su liberación y sus derechos no hay poder humano que pueda doblegarlo. Sólo queda explotar el éxito, lo que depende, también del Pueblo mismo. Si a la acción que durante casi tres años ha desarrollado en la clandestinidad y la resistencia civil, le hace seguir con la tenacidad en la persecución de sus objetivos y la firmeza en el cumplimiento de su misión, la victoria no estará lejana. En esta etapa de la lucha todo depende de la organización y la disciplina del Movimiento Peronista. Se vence con el valor y la inteligencia, pero también con la organización y la perseverancia.

Nuestro Movimiento tiene su fuerza esencial en los trabajadores. Ellos han respondido con decisión y heroísmo en las años negros de la tiranía y se aprestan ahora en encontrar decididamente las reivindicaciones de todo orden a que tienen derecho por su resistencia tenaz a la entrega del país al extranjero y a la dominación oligarco-capitalista. Si bien en esta lucha pasada elementos extraños y traidores de la clase obrera se han infiltrado en ella con fines de provocación, podemos decir con absoluta satisfacción que la masa ha respondido unánimemente en la defensa de su dignidad y de sus derechos.

La Misión de los Trabajadores

La Dictadura Militar primera y las elecciones fraudulentas del 23 de febrero después, han desalojado a los trabajadores del Gobierno y de la representación popular, para reemplazarlos con los antiguos burocratas profesionales que, como siempre, servirán los intereses espúreos de la explotación y la oligarquía parasitaria. Entre tanto, la miseria y el dolor se han ido consolidando en los hogares proletarios. La situación económica desastrosa en que la dictadura ha sumido al país será el pretexto que algunos buscarán para imponer sacrificios e injusticias. Si los trabajadores no consiguen reconstruir los antiguos organismos justicialistas que los amparan y deflordan, deberán resignarse a cargar con las penurias y los sacrificios para que los explotadores y los parásitos, en medio de esa miseria, puedan gozar de una infamante abundancia.

La crisis económica argentina es de desequilibrio provocado. Es la consecuencia de la mala fe, el fraude y la ignorancia combinados. Es la presión de los intereses foráneos a través de los "condopatrias" y de los "cipayos", ayudada por la ignorancia de los dictadores gorilas y el sordido interés de enriquecerse de la banda de saqueadores que depredaron el país desde la junción pública usurpada. Como en todos los casos, el Pueblo debería pagar con hambre y sufrimientos el desborde y la ignorancia de los atropados, como antes pagó con lagrimas y sangre sus crímenes y persecuciones. Entre ese Pueblo, los obreros, que mediante su resistencia heroica lo salvaron de la ignominia del sometimiento, deberían, ahora, por el producto de su esfuerzo, sacarlos de la miseria. Pero sería inútil que el hecho debiera ir más allá que con la consecuencia de la explotación y de la injusticia.

Arriburos y Rojas son los grandes culpables, sobre cuyos crímenes cargan los criminales más responsables y sobre cuya responsabilidad pesa la ruina del país. Con el hogar argentino, cada lugar de tra-



abajo, cada sitio donde se haga sentir el sufrimiento, el hambre, la miseria, el dolor o la ausencia, tendrá siempre algo que vnos traerles a esas figuras siniestras de la pasadilla que termina de vivir el país. Por ellos se llora la ausencia de los ausentes, por ellos hay dolor en los hogares argentinos y ha desaparecido todo vestigio de felicidad popular; por ellos llegó la Patria al borde de su derrumbe y hay odios inextinguibles y, por ellos, el Pueblo Argentino está de nuevo enfrentado con la explotación y la injusticia.

Enemigos del Pueblo, fueron doctores, jueces, funcionarios, fieles ejecutores de la venenosa oligarquía contra el. Sicarios del privilegio, escarnecedores, fustigadores, maldicientes y traicioneros. Aniquiladores de los intereses foráneos, hipotecaron el país. Dirigidos de la oligarquía y de los explotadores terratenientes, destruyeron la justicia social y la economía popular, para entregar al Pueblo atado de pies y manos a la sordidez de su explotación. Y, como si fuera poco, saquearon a la Nación y la exhibieron de ridiculo en el exterior.

Los Sacrificios Deben ser Compartidos

El azote dictatorial ha llevado el país al desastre y, en la hondonada, no ha dejado nada por escarmentar: ocuparon casi todas una comunidad organizada, con las finanzas estatales y el balance de pagos equilibrado y al día, con una reserva financiera apreciable, con una economía privada floreciente en plena expansión, con un plan de gobierno en ejecución en procura de los objetivos fundamentales de la nacionalidad, con un Pueblo feliz y una Nación justa, libre y soberana. En sólo tres años lo desorganizaron todo, desquitaron el Estado, derrocharon las reservas y comprometieron gravemente el crédito del país en el exterior después de derribar el valor de la moneda, arruinar la economía privada y perjudicar los planes con perjuicios irreparables, para terminar arruinando la economía popular y tirando al Pueblo, entronizando la injusticia social y el sometimiento a los poderes foráneos de la antipatria. Esa misma alianza es ahora la que pretende que todo se solucione con un nuevo sacrificio de los sacrificados injustamente por su inconciencia y su irresponsabilidad.

Desde el momento que el Movimiento Peronista debe estar en el campo, ante la desgracia colectiva del Pueblo no hay nada suficientemente grande para ablandarlo a recibir en la injusticia. El Justicialismo la debe a su hora: "Cuando haya que gozar quemados todos, cuando la hora de los sacrificios llegue, también sufriremos todos"; si esa hora ha llegado, será necesario repartir los cargos proporcionalmente a las culpas de cada uno. Los trabajadores, que sufrieron las ho-

ras aciagas del desborde gorila y que deben ahora enfrentar la reconstrucción, son los únicos que deben tener privilegios extraordinarios a la hora que viene es de justicia y equidad.

La semana setembrina, y la tiranía que fue su consecuencia, han sido el producto de una única traición al Pueblo, realizadas por las fuerzas parasitarias que viven del trabajo ajeno. En tres años de insensibilidad, incompreensión y brutalidad en el Gobierno, ha desaparecido la felicidad popular. Ahora el Pueblo, que enfrentó las persecuciones más inhumanas, que vio caer violentamente asesinados a sus mejores hijos, que fue despojado de todo, incluso el derecho de sentir y de pensar, sabe que ha llegado su hora y que no ha llegado en vano. En la República Argentina no se podía hacer nada hasta tanto no se cumplieran los compromisos contraídos con el Pueblo, devolviéndole a los trabajadores y a la ciudadanía los bienes, derechos y conquistas de que han sido inicialmente despojados en estos tres años de vergüenza nacional.

La Tremenda Responsabilidad del Gobierno

Esperamos que el Gobierno sepa interpretar el momento que vive el Pueblo argentino y alcance a comprender la tremenda responsabilidad que ha contraído, porque de sus decisiones depende no sólo la tranquilidad inmediata sino el destino mismo del país. Desde que la crisis provocada por la reacción es de desequilibrio, sólo podrá solicitarse mediante el restablecimiento del equilibrio perdido. Este equilibrio no puede venir sino por la anulación de las causas que lo destruyeron. Esas causas son demasiado conocidas, nosotros tropezamos ya con ellas en 1946, y sabemos cual es el camino para dominarlas y vencerlas. En pocos meses puede equilibrarse todo y devolver al Pueblo la felicidad perdida, si el Gobierno es capaz de encontrar y seguir ese camino.

Nuestra acción electoral fue dirigida contra el continuismo. Poseemos una doctrina y nos atenemos a ella. Tenemos un Movimiento que ha demostrado ser invencible. Ninguna buen peronista busca integraciones políticas con otras fuerzas.

Dijimos en la hora de decidir las elecciones que nosotros no teníamos botín que reclamar. Pero si exigieramos por todos los medios el cumplimiento de los compromisos contraídos a dar satisfacción a las aspiraciones populares.

El Movimiento Peronista, que antepone a todo otro interés la felicidad del Pueblo y la grandeza de la Patria, apoyará lo que sea de beneficio popular y se opone con todas sus fuerzas a lo que represente el interés del privilegio, la explotación y la injusticia.

Ciudad de Trujillo, 28 de mayo de 1958
JUAN PERON

FERVOR PERONISTA Y RECIO TEMPLE MORAL



Cap. DARDO CANO



Coel. OSCAR COGORNO



Coel. ALCIBIADEZ CORTINEZ

MAS DE VEINTE SUBOFICIALES FUMOS CONDENADOS A MUERTE NOS MANIFIESTA BURGOS

Entrevistamos al suboficial Oscar Burgos, segundo ayudante que cumplió una condena de tres años en el cuartel de la Plata, en el momento de haber cumplido con todos los deberes de un soldado de la Patria, en especial el de tener la ciudad de la Plata, que estuvo bajo su dominio hasta que, en razón de no haberse brindado en el momento del suceso, debió abandonar para evitar incidentes de derramamiento de sangre, ofreciendo en cambio la vida por la de todos los bravos muchachos peronistas, vivos y caídos, que en ese momento iban a morir por Perón.

Padre ejemplar de cuatro hijos, de 12, 13, 10 y 8 años, con una hermanita menor, dada Sara María de Burgos, que vive en la ciudad de la Plata, ha publicado la patria que la pérdida de un aborado esposa, que en su vida reflejó de las glorias momentáneas. De carácter afable, distinguido, de extraordinaria cultura y de un carácter amor por todo lo popular, se había distinguido en el ejército por su alta espíritu cívico y por su reservado temple que las decisiones del pueblo. En City Bell se le conocía como un ardiente defensor de la gran causa nacional libertaria, siendo perseguido desde la caída del gobierno constitucional por el presidente Perón por algunos de sus compañeros de armas que más debían a un inimitable leal. Fue así que debió retirarse del Línea Militar a su hijo mayor, ya que quisiera ir a prestar sus servicios a las unidades de la línea militar, pero sus superiores lo impedían. Fue así que debió retirarse del Línea Militar a su hijo mayor, ya que quisiera ir a prestar sus servicios a las unidades de la línea militar, pero sus superiores lo impedían.

El Tribunal de los Fusilamientos

SENSACIONAL DOCUMENTO

El 10 de junio de 1956 el General Juan Carlos Lorio dispuso la creación del Consejo de Guerra Especial para juzgar a los insurrectos. Damos la fotocopia del mencionado documento. La orden de guarnición lleva el número 54 y consigna la integración del oprobioso tribunal que decidió las asonadas de patriotas. Sus componentes, algunos de ellos ajustados a lo que establece fehacientemente el Código de Justicia Militar, se pronunciaron por la prisión de los inculpaos. Otros exigieron la pena de muerte. Las opiniones innumerablemente sostenidas en un plano de igualdad, determinaron, un empate. Fue el General Lorio quien desempató a favor de la muerte.

El 10 de junio de 1956 el General Juan Carlos Lorio dispuso la creación del Consejo de Guerra Especial para juzgar a los insurrectos. Damos la fotocopia del mencionado documento. La orden de guarnición lleva el número 54 y consigna la integración del oprobioso tribunal que decidió las asonadas de patriotas. Sus componentes, algunos de ellos ajustados a lo que establece fehacientemente el Código de Justicia Militar, se pronunciaron por la prisión de los inculpaos. Otros exigieron la pena de muerte. Las opiniones innumerablemente sostenidas en un plano de igualdad, determinaron, un empate. Fue el General Lorio quien desempató a favor de la muerte.

Reportaje al Sub-Oficial Diaz

El suboficial Diaz es soldado de raza, nato, una especie de hombre hercúleo, que ha transitado por todos los deportes. Se ve a lo legua que ha gozado de gran ascendente entre sus subordinados. Es el hombre a quien había el teniente coronel Cogorno antes que a nadie. "Con Delfor Benito Diaz y medio docena de muchachos de su temple el Regimiento Nº 7 es nuestro". Se vieron apenas unas semanas antes. Combinaron encuentros casuales con Chávez otro suboficial en retiro y el capitán Marganti. Había gente afín entre la oficialidad y entre los suboficiales. Los demás dejaron actuar. No necesitaban más.

Me explica: "Cogorno había estado mucho antes en la Plata como comandante de compañía. Desde entonces era nuestro jefe. El hombre junto a quien resultaba honroso morir.

Me da una lista de civiles comprometidos, "que se les aguantaron bien" y que dieron más de un ejemplo a "Hombres de hierro". Temo olvidarse de muchos. Es inevitable. Menciona a Finlay, del grupo de la plaza, a Mariani, a Baccanti, a Martín, a Gato, a su hijo, a Carmona, al suboficial Ferrer, que tomó los servicios del Comandante, a Bello, a Montecano, a Germán Valenzuela. Y una mujer, ignea, encendida de coraje, iluminada de pasión. Solo sabe que se llamaba Irma. Tiene palabras de reconocimientos para sus comandados, los suboficiales Baslini, Di Bernardo, Di Giano, Raúl Diaz, para el mayor Prati.

Llegó Cogorno treinta segundos después de que acabaron la guardia "desde dentro" del Regimiento. Desmontaron todos los servicios de seguridad y tomaron las primeras providencias. En el Casino el jefe de la unidad estaba de fiesta. Lo desarmaron. Le ofrecieron su asistente y lo mandaron a su domicilio.

A los peronistas les perdió su caballería, el respeto a los leales de guerra, la comprensión para el adversario vencido, la contemplación de los intereses ajenos, la inviolabilidad de la vida humana.

Diaz estuvo hasta que la oficialidad lo abandonó en el cuartel y los principales encarcelados. Lo acompañó junto con Abadico, heido, y a Parolli. Abadico conoció un refugio seguro en General Rodríguez. Fue el último vez que los vio.

Cree que los últimos momentos de Cogorno deberían grabarse en el cartillo de todos los escolares. Nos enseñó que los peronistas saben morir. Le ofrecieron el banquillo. Lo rechazó: "Mis piernas permanecen tan firmes como mi corazón".

Luego atentaron contra el mujer y los hijos de Cogorno. Diaz prefirió callar. Ausculte en su mente una palabra para definir a su jefe, una sola palabra que trascenda, como un comentario de virtudes, la aptitud, el coraje, la especialidad de Cogorno. Le dice ahora como un soldado que se mutilan las palabras de una Oración: "Cogorno era el ejemplo de la lealtad del Movimiento Peronista".

CORONEL OSCAR L. COGORNO

El bravo jefe militar de la revolución triunfante en la Plata el 9 de junio de 1956 tuvo la extraordinaria gloria de haber cumplido con todos los deberes de un soldado de la Patria, en especial el de tener la ciudad de la Plata, que estuvo bajo su dominio hasta que, en razón de no haberse brindado en el momento del suceso, debió abandonar para evitar incidentes de derramamiento de sangre, ofreciendo en cambio la vida por la de todos los bravos muchachos peronistas, vivos y caídos, que en ese momento iban a morir por Perón.

Padre ejemplar de cuatro hijos, de 12, 13, 10 y 8 años, con una hermanita menor, dada Sara María de Burgos, que vive en la ciudad de la Plata, ha publicado la patria que la pérdida de un aborado esposa, que en su vida reflejó de las glorias momentáneas. De carácter afable, distinguido, de extraordinaria cultura y de un carácter amor por todo lo popular, se había distinguido en el ejército por su alta espíritu cívico y por su reservado temple que las decisiones del pueblo. En City Bell se le conocía como un ardiente defensor de la gran causa nacional libertaria, siendo perseguido desde la caída del gobierno constitucional por el presidente Perón por algunos de sus compañeros de armas que más debían a un inimitable leal. Fue así que debió retirarse del Línea Militar a su hijo mayor, ya que quisiera ir a prestar sus servicios a las unidades de la línea militar, pero sus superiores lo impedían. Fue así que debió retirarse del Línea Militar a su hijo mayor, ya que quisiera ir a prestar sus servicios a las unidades de la línea militar, pero sus superiores lo impedían.

Texto de la Orden de Guarnición No. 54

MINISTERIO DE EJERCITO
DIRECTOR GENERAL DE INSTITUTOS MILITARES Y JEFAJUTIA GUARNICION CAMPO DE MAYO
CAMPO DE MAYO, 10 de junio de 1956.
ORDEN DE GUARNICION No. 54
FORMACION DEL CONSEJO ESPECIAL DE GUERRA

Vista la Ley Marcial puesta en vigor por Decreto Ley del día de la fecha habiéndose producido en esta guarnición actividades subversivas, y atento a lo establecido en los artículos 22 y 24 del Código de Justicia Militar (R.M.T.), el Director General de Institutos Militares y Jefe de la Guarnición de Campo de Mayo:

DISPONE:

1º - Crear el Consejo de Guerra Especial que entienda en los mencionados acontecimientos, en la siguiente composición de oficiales.

2º - Designar presidente del mismo al suboficial, vocales a los señores D. FRANCISCO F. S. MENDEZ, D. JOSE PABLO SERRATO, D. NAURICIO GOMEZ, D. OSCAR ANIBAL SALINAS, D. JUAN CARLOS COGORNO, D. CARLOS ANIBAL PERALTA, Fiscal al Coronel D. ARMANDO FAUSTINO REPETTO y Secretario al Capitán (R. J.) JULIO E. PATERSON TOLEDO.

3º - El mencionado Consejo Especial ajustará su funcionamiento a las prescripciones establecidas en el artículo 2 del Tratado Primero del Código de Justicia Militar (R.M.T.).

JUAN CARLOS LORIO
General de Brigada

El Mayor Pignataro nos Relata el Drama de Campo de Mayo

"NO QUIERO PIEDAD DE LOS VERDUGOS DE MI PUEBLO", DIJO EL CORONEL IBAZETA A SU MUJER - EL TEMPLE DE CORTINEZ, IBAZETA, CANO, CARO Y NORIEGA REIVINDICARON EL HONOR DEL EJERCITO

El día de la tragedia, tiene comienzo al amanecer del 9 de junio de 1956 en la Estación Belgrano. Allí lo sorprendieron Cortinez, Ibazeta, dueño de una nerviosa y valerosa de una hora, con una sorpresa que da el valor militar cuando tiene una rara época. A su lado dos jóvenes capitales: Caro y Caro. Hubo presentaciones breves, corteses.

—¿De qué se trata?

—El mayor Cortinez: "Tenemos que entrar a Campo de Mayo".

Pignataro recorrió la fibra del temerario Noriega, que pensaba a la suboficialidad un bien de diavolo pronto. La breve arremesa de Cortinez, dueño de la situación y el primer contacto con el coronel Ibazeta, uno de las primeras intenciones del Ejército que con y sírvase tiene la decisión tanque, y se vino con ellos para respaldarlo.

Pignataro señaló: "No estábamos preparados para detener la violencia ni para desmantelar la Guardia Civil. Queríamos demostrar que no nos pretendíamos a que se siguiera. Inicialmente era adentro, pero la guerra; queríamos señalar que no nos queríamos a ser el apéndice colonial en una Operación dirigida por el Poder Ejecutivo".

Me habló luego del alto espíritu de los Aspirantes, y como los instructores demostraban estar comprometidos con los promotores revolucionarios. Era adentro, pero la guerra; queríamos señalar que no nos queríamos a ser el apéndice colonial en una Operación dirigida por el Poder Ejecutivo".

—¿Hubo hechos antes de entrar en el Internamiento?

—No hubo otra lucha que el dramático internamiento que el día de la más profunda de nuestra conciencia. Para nosotros la gran oportunidad de poner el Ejército al servicio de la voluntad del país se había desperdiciado por motivos que tardaron en saberse, aunque ya entonces se sospechaban.

—¿Se desarmaron y fue sustracción con centinelas a la vista? ¿Por qué no salieron antes las tropas de línea que nos correspondían, y nos abastecimos sobre la marcha que nos permitiera agotar mejor la falta de contacto con el mundo exterior?

—Crisis que nos dominó profundamente. (Continúa en la pág. 34)

El día de la tragedia, tiene comienzo al amanecer del 9 de junio de 1956 en la Estación Belgrano. Allí lo sorprendieron Cortinez, Ibazeta, dueño de una nerviosa y valerosa de una hora, con una sorpresa que da el valor militar cuando tiene una rara época. A su lado dos jóvenes capitales: Caro y Caro. Hubo presentaciones breves, corteses.

—¿De qué se trata?

—El mayor Cortinez: "Tenemos que entrar a Campo de Mayo".

Pignataro recorrió la fibra del temerario Noriega, que pensaba a la suboficialidad un bien de diavolo pronto. La breve arremesa de Cortinez, dueño de la situación y el primer contacto con el coronel Ibazeta, uno de las primeras intenciones del Ejército que con y sírvase tiene la decisión tanque, y se vino con ellos para respaldarlo.

Pignataro señaló: "No estábamos preparados para detener la violencia ni para desmantelar la Guardia Civil. Queríamos demostrar que no nos pretendíamos a que se siguiera. Inicialmente era adentro, pero la guerra; queríamos señalar que no nos queríamos a ser el apéndice colonial en una Operación dirigida por el Poder Ejecutivo".

Me habló luego del alto espíritu de los Aspirantes, y como los instructores demostraban estar comprometidos con los promotores revolucionarios. Era adentro, pero la guerra; queríamos señalar que no nos queríamos a ser el apéndice colonial en una Operación dirigida por el Poder Ejecutivo".

—¿Hubo hechos antes de entrar en el Internamiento?

—No hubo otra lucha que el dramático internamiento que el día de la más profunda de nuestra conciencia. Para nosotros la gran oportunidad de poner el Ejército al servicio de la voluntad del país se había desperdiciado por motivos que tardaron en saberse, aunque ya entonces se sospechaban.

—¿Se desarmaron y fue sustracción con centinelas a la vista? ¿Por qué no salieron antes las tropas de línea que nos correspondían, y nos abastecimos sobre la marcha que nos permitiera agotar mejor la falta de contacto con el mundo exterior?

—Crisis que nos dominó profundamente. (Continúa en la pág. 34)

9 de Junio Trágico y Glorioso

Juan José Valle Susana Valle Revive el Drama

Era un General Pueblo. Tenía la levadura de los fuertes. Era un hombre de fe, de creencia, que concebía a la Patria como parte indivisible de Pueblo y Grandeza.

A la hora de verdad montara un pulso más firme que el de sus ejecutores. Concebía el patriotismo como una fuerte vocación de servicio, y a servir al país dedicó toda su vida. Era de la escuela de los generales ingenieros: Mesconi Savio, Vergara Rana. Era de la escuela de los que colocan en la batallas algo más

que el peso de una espada. Tenía como campo y como amparo una conciencia insobornable, justicialista, perennista. No le bastó "sentir" que su Patria le circulara por el sangre. Quiso además ofrendar ese sentimiento. En Lobos, en la Casa Notal de Perón, junto a Ferrazano, a Sotomayor, a Cagorno, nos dijo: "Alguien debe testificarlo por todos. Alguien debe dar testimonio de su Fe Cívica".

Era un General Pueblo. Tenía la levadura de los fuertes. Se llamaba Juan José Valle.

Susana Valle revive el drama del 12 de junio, cuando vivió por última vez a su padre, aquella mañana que estaba siempre presente en su vida como si aun no hubiera terminado de transcurrir.

Momentos antes de que ella, en una agitación extenuante, corriera a la Penitenciaría Nacional, el teléfono había dado despiadadamente el anuncio:

—¡Habla con algún familiar del General Valle!

—Sí, con la hija.

—Capitán Nirchi de la Presidencia de la Nación. Presentarse a la Penitenciaría Nacional porque a las 22 el General Valle será ejecutado.

No se añadió una sola palabra más. Cortada bruscamente la comunicación, se hizo ese silencio del anormalamiento.

Cada minuto cobró un valor extraordinario. Había que salvar al general de una muerte que revestía todos los caracteres del asesinato.

LA VIA CRUCIS YA HABIA COMENZADO

Susana, fuerte y tierna, precipitadamente templada, recuerda el drama desde sus momentos iniciales.

Nos dice:

"Quince días antes del 9 de junio me trasladé a Martínez con mi madre. Allí, en una expectativa permanente, aguardábamos noticias. El 9 llegó Juan Carlos Irigoyen, subrimo del coronel Valentín Irigoyen, para avisar que ese mismo día estallaba el movimiento. Quise aborrecerle a mi madre toda inquietud y no le comuniqué la noticia. Sólo lo dije un par de minutos después de haberse ido. No había otro medio. Busque con verdadera desesperación la estación que transmitiría la proclama. No la encontré. Reñí al Estado y con sus amiguitas daban alarmantes informaciones sobre los hechos. Por fin pude saber

que Radio Santa Rosa, Sintonicé otra vez la emisora oficial. De pronto oímos: "En una conferencia de Prensa fueron anunciados el coronel Valentín Irigoyen, el capitán Costales y otros oficiales".

Pensé, sin esperanzas, que se trataba de una falsa información oficial destinada intimidar a los rebeldes. Así transcurrió la noche y llegamos a la madrugada, con la certeza de que el movimiento de liberación había sido sofocado. A la mañana un visitante, cuyo nombre aun ignoramos, nos comunicó:

—El General Valle se encuentra en Montevideo.

Dude. Mi corazón me advertía que no era así.

Des horas más tarde llega Valentín Irigoyen, a quien habíamos dado por muerto y nos dice, refiriéndose a mi padre:

"El ingeniero está bien".

Desde entonces comienza mi vida nueva. Traté de saber dónde estaba él, pero mi desesperado intento fue en vano. Hasta que se produjo la llamada telefónica. Entonces pedí por su vida a quienes podían exigir clemencia, pero inútilmente...

EN LA PENITENCIARIA

Llegue a la Penitenciaría. Me palparon de armas.

"Vamos a ver si se lo dejamos ver" —fueron las palabras del alcaide.

Momentos después entré en la sala de guardia. Había tres oficiales. Mi padre entró con seis soldados armados que de inmediato hicieron un círculo a su alrededor.

"¿Por qué derramar una lágrima no te llames Valle" — me dijo.

Su entereza me dio fuerza. En medio de la terrible angustia le pregunté:

—¿Quién te condenó? La Ley Marcial ha sido levantada... —La Ley Marcial estaba he-



cha para mí. No te diré quienes ordenaron mi fusilamiento. No quiero que guardes ningún rencor.

"No te da cuenta que no tienes que llorar por mí? Soy yo quien tendría que llorar por ti, que te quedas. Desde el

otro mundo rogarte por ti... Cuando entró monseñor Devoto y se arrojó a sus brazos, Borrallo, mi padre le dijo, con una presencia de ánimo que a mí no me asombró porque ya conocía su entereza:

—¿Usted que dice que la otra vida es mejor, que va a desear un último momento? Dos de los soldados que formaban guardia y a su alrededor se apostaron sobre sus fuelles, temblando. Vi como Borrallo. Los turqueses que sacó afuera.

"Ya pasaron los cinco minutos reglamentarios" — anunció Borrallo.



CAPO DE MAYO, HORA 19

La acción en Campo de Mayo comienza, a las 19 horas, con la toma del batallón de la Escuela de Suboficiales, a las 19 horas, por el coronel Alcides Cortínez, quien acompañaban los capitanes Caro, Cano, el mayor Pigliatturo y un grupo de suboficiales, entre ellos, Galia, Pérez y Monzón.

La decisión era total. Los rostros, expectantes, mostraban en toda su fuerza las razones que animaban esa decisión. Había que aserrar un golpe de muerte a la tiranía. Y el valor se manifiesta en la grandeza moral de los rebeldes: la primera operación ya había puesto de manifiesto el espíritu del movimiento; la orden era permanecer que no se vertiera sangre salvo en caso de defensa propia.

Ocupado el batallón se leyó la proclama y los oficiales que no se plegaron al levantamiento fueron trasladados a sus habitaciones. Se retiró a la compañía, totalmente adicta a la rebeldía, la orden de no hacer una sola víctima, a menos de que fuera necesario responder a un ataque.

Tres eran los coronales de Campo de Mayo comprometidos en el movimiento contra la tiranía: Cortínez, Berazain, Bazaeta.

Cortínez había cumplido exitosamente su misión. Era necesario, para proseguir, que Berazain cumpliera la suya. Pero la operación encomendada a Berazain, que junto a los mayores Franco y Quiroga, debía hacerse cargo de la Escuela de Suboficiales, no se llevó a cabo. La acción no ofreció riesgos, ya que la Escuela había sido tomada por el teniente primero Videla y los suboficiales Toledo, Larreina, Freyre, Miraglia, Dúter y otros. En vano Cortínez aguardó el resultado de dicha acción, y en vano también lo esperó Bazaeta... Algo, todavía inexplicable, quebró la coordinación de las operaciones. Fue infructuosa toda tentativa en el logro de esa comunicación. La Escuela de Suboficiales había sido valientemente tomada. El mayor Videla, jefe de turno de la guardia, había manifestado al ser preguntado por los rebeldes:

"Es una locura! Atenderlos los esperan más de cien oficia-

les en momentos superiores a los rebeldes".

Pese a esas palabras, por resolución de los suboficiales — pueblo dispuesto a combatir hasta la muerte — se decidió tomar dicha unidad. Pero, contrariamente a lo acordado, el coronel Berazain no se hizo cargo de ella.

Los suboficiales Toledo y Mitaglia habían tomado la puerta 3. Cuando llegó Berazain junto a los mayores Quiroga y Franco, el coronel expresó la necesidad de realizar una llamada telefónica.

Ya se había insinuado la derrota pese al éxito de la operación de Cortínez, pese a la acción valiente de Bazaeta...

"El que me Quiere Seguir, me Sigue"

Con un coraje que comunicaba seriedad a los hombres que tenía bajo su mando, el coronel Bazaeta, conjuntamente con los suboficiales Burgos, Escuela, Monje, Stagno, Chostro, Marcelo y Peré, tomó la Agrupación Servicios del Comando Blindado.

La acción se había desarrollado así: a las 22 horas los rebeldes habían penetrado en Campo de Mayo y arrojándose se llegaron al límite de la mencionada Agrupación. Se había cumplido una orden: apagar las luces. Pero no se había cumplido la misión, y allí estaban las luces, encendidas, multiplicando el peligro...

Hubo un instante de desconcierto. Se oyó la voz firme del coronel Bazaeta:

"Señores, las luces no son ningún impedimento para que no cumplamos nuestra misión. El que me quiere seguir, me sigue".

Y comenzó a avanzar. Su paso seguro dinamizó a quienes estaban con él, dispuestos a morir como soldados de una gran causa. Perdida la protección de la oscuridad, con la que se contaba, el riesgo era mayor a cada paso. Se respiraba un aire tenso, un aire frío; todo el calor posible se concentraba en el corazón y en el sangre preparada a arrojarse a la Patria.

Los combates fueron tan duros como presuros. Se tomó la guardia. Al oficial de servicio, Al jefe de la Agrupación, mayor Dhil-

LA CARTA DE VALLE A ARAMBURU

DENTRO de pocas horas Ud. tendrá la satisfacción de haberme asesinado. Debo a mi patria la declaración fidedigna de los acontecimientos. Declaro que un grupo de marinos y militares, movidos por ustedes mismos, son los únicos responsables de lo acaecido. Para liquidar opositores les permito digno inducirlos al levantamiento y sacrificarnos luego friamente. Nos falta asustar a perversidad para odianar la treta. Así se explica que nos esperaron en los cuarteles apuntándonos con las ametralladoras, que avanzaron los tanques de ustedes en defensa de las guarniciones una antes de estallar el movimiento, que capitaneaban tropas de represión algunos oficiales comprometidos en nuestra revolución. Con fusilarme a mí bastaba. Pero no han querido ustedes escarmentar al pueblo, cobrarse la impopularidad confesada por el mismo Rojas, vengarse de los saboteos, cubrir el fracaso de las investigaciones, dos virtudes al día siguiente en solicitudes de los diarios y desahogar una vez más su odio al pueblo. De aquí este inconcebible y monstruoso ole de asesinatos.

Entre mi suerte y la de ustedes me quedo con la mía. Mi esposa y mi hijo, a través de sus lágrimas verán en mí un idealista sacrificado por la causa del pueblo. Las mujeres de ustedes, hasta ellas, verán asombradas por los ojos sus almas de asesinas. Y si las señoras y los bebés ser para disimular el terror que les causan. Aunque vivan cien años, sus víctimas los seguirán a cualquier rincón del mundo donde pretendan esconderse. Vivirán ustedes, sus mujeres y sus hijos bajo el terror constante de ser asesinados. Porque ningún derecho ni natural ni divino justificaron jamás tantas ejecuciones.

La palabra "monstruos" brota inconscientemente de cada argentino a cada paso de la muerte. Nuestra fracasa material es un gran triunfo moral. Nuestro levantamiento es una expresión más de la indignación incontenible de la inmensa mayoría del pueblo argentino esclavizado. Dirán de nuestro movimiento que era totalitario o comunista, y que programábamos matanzas en ma-

sa. Mienten. Nuestro PROCLAMA radial comenzó por exigir respeto a las instituciones, templos y personas. En las guarniciones tomadas no sacrificamos un solo hombre de ustedes. Y hubiéramos procedido con todo rigor contra quien atentara contra el vida de Rojas, de Bengoa, de quien fuera. Porque no tenemos alma de verdugos. Sólo buscábamos la justicia y la libertad del 95 por ciento de los argentinos amordazados, sin primas, sin partido político, sin garantías constitucionales, sin derechos obreros sin nada. No defendamos la causa de ningún hombre ni de ningún partido.

Es asombroso que ustedes los más beneficiados por el régimen depuesto y sus más fervorosos aduladores, hagan gala ahora de una crueldad como no hay memoria. Nos otros defendemos al Pueblo, al que ustedes le están imponiendo el liberaje de una minoría oligárquica, en pugna con la verdadera libertad de la mayoría, y un liberalismo rancio y laico en contra de los tradiciones cristianas de nuestro país. Todo el mundo sabe que la crueldad en los castigos la dicta el odio, sólo el odio de clases o el misero. Como hacen ustedes los días contados, por librarse del propio terror tiemblan terror. Pero inútilmente. Por este medio sólo han logrado hacerse aborrecer aquí y en el extranjero. No taparán con mentiras la dramática realidad argentina por más que tengan toda la prensa del país alineada al servicio de ustedes.

Como cristiano, me presento ante Dios, que murió ajusticiado, perdonando a mis asesinos, y como argentino, derramo mi sangre por la causa del pueblo humilde por la justicia y la libertad de todos, no sólo de minorías privilegiadas. Espero que el Pueblo conozca un día esta CARTA y el PROCLAMA revolucionario, en las que quedan nuestros ideales en forma intergubernable. Así nadie podrá ser emboscado por el cúmulo de mentiras contradictorias y ridiculas con que el gobierno trata de cohonestar este ole de matanzas y lavarse las manos sucias de sangre. Ruego a Dios que mi sangre sirva para unir a los argentinos, Viva la Patria. — JUAN JOSE VALLE, General de División. — Buenos Aires, 12 de junio de 1956.

VOY A MORIR COMO UN GENERAL

El 10 a la madrugada Valle abandona su comando, en Avellaneda. Junto con Juan Carlos Irigoyen cruza el puente. Se refugia en la casa de un amigo y allí permanece hasta el día 11. Se aloja en otro caso, y esa misma noche asiste al velatorio de Cortínez.

—Basta en la situación en que está. ¡Es espantoso! — le advierte un amigo.

—¡Valle, escóndase!

Pero él no contesta; se acerca a la ciudad de Cortínez con estos palabras:

—Su marido ha muerto como un verdadero soldado. La Patria lo reconocerá.

Ella sólo tiene una pregunta:

—¿Qué va a hacer usted, ahora?

La voz de Valle cobra una intensidad extraña.

—Muy pronto estará haciéndole compañía a Cortínez.

—Sale, dispuesto a entregarse.

Un amigo intercede por el ante el capitán Manrique, que poco después consigue verlo a Rojas en su casa y recibe plenos seguridades de que el general Valle no será siquiera molestado.

Cuando el amigo vuelve al refugio de Valle ve que efectivos de la policía ya han rodeado la casa, pero el confío en la palabra empeñada por el vicepresidente de facto, sin medir en todo su fuerza la condición monstruosa de la Tiranía.

Cuando lo encuentra a Valle, aun dentro de la casa, le sugiere que salga por otra puerta y le ofrece dinero.

La respuesta encierra una tremenda decisión, una voluntad irreducible.

—Añade ya voy no se necesita plata. Voy a morir como un general, no como un perro.

Le puerta se abre y armo en mano, entra el capitán Manrique. Intenta una orden, habla con tono imperativo.

—Está hablando con un general, no con un delincuente — exclama Valle.

Manrique, cabalido, balbucea.

—Mi general...

Y guarda el arma.

Luego dice con enfático estupor:

—General, usted ha hecho un movimiento comunista. Destrucción de templos...

—¡Miente! — contesta Valle con energía—. Mi primer comunicado ordenó el respeto a templos e instituciones.

Manrique cambia bruscamente de conversación. Sirve whisky y levanta la copa dice:

—Usted le debe la vida a su amigo, general...

—Valle la mira inquisitivamente.

—¿Está seguro que le debe la vida? — le pregunta. Salen los dos.

Poco después lo aguardará el pelotón de fusilamiento...

ENTREVISTAMOS A PHILIPPEAUX, EL HEROE DE SANTA ROSA

za de cincuenta civiles. No hubo necesidad de arrojar tiros. Nuestros objetivos fueron tomados sin sangre; la rendición fue inmediata. Junto con Norberto Martínez y los miembros del Gobierno, solo llevábamos armas cortas, bayonetas caladas.

—Reservados, en medio de la expectativa de aquella noche que prometía ser decisiva, la voz esperanzada de Radio Santa Rosa.

—Si, Durante once horas consecutivas estuvimos transmitiendo. Se levó la proclama y se desmintió a los que aseguraba que el movimiento

de La Pompe había sido sofocado. Allí la Revolución había tenido pleno efecto: cinco mil hombres armados de cuchillos vinieron a ofrecer como voluntarios. Criollos de los Tuzos, nuestros objetivos fueron tomados; también la Cárcel y la Penitenciaría Nacional. En seguida dispusimos la libertad de todos los presos políticos. Pero una vez perdido el Movimiento nuestro, cesamos de actuar movidos por el odio.

Nosotros, pudiéndolo hacer justificadamente, no habíamos siquiera apesadado a nadie. Actuamos con magnanimidad. La Tiranía, en cambio, ordenó mi

fundamiento y el de todos mis compañeros. Los Comandos Civiles, que duraron los once meses que tuvimos a nuestra merced la ciudad estuvieron eufóricamente recibidos al caer.

(Continúa en la pág. 3)

Miedo Gorila

Tuvieron el sentimiento de haber sido víctimas de un ataque de Gorilas, cuando se presentaron a la casa de la familia Martínez, presidente del Comité de Defensa, en la noche del 9 de junio.

El miedo a los Gorilas, que se había extendido en la zona, se había convertido en un verdadero pánico. Los habitantes de la zona se habían refugiado en sus casas, y algunos habían huido a la ciudad.

Paraná, Presente!

Los ataques del 9 de Junio tuvieron su tierra enterada en una era de claridad. Los héroes, con sus excepcionales, los encendidos en la santa voluntad de Vall, expusieron al llamado revolucionario. Nuestra intención a los militares que se oían honrar el uniforme de soldados, a los civiles que sellaron la comunión que ha de existir entre los argentinos: el de los caudillos Norberto Martínez, los de Oltaguiri, José María Berra, etc. No había ni pensamiento ni intención que entorpeciera con el riesgo y la decisión.

Aquí comisionamos al coronel del General Calderón, representante del gobierno Urquiza. Cuando no se que las circunstancias no le respondían, le faltó tiempo para esta. Hicimos una prudencial distancia entre el y sus posibles captores. Nadie se ocupó de su suerte física. Cuando apareció al día siguiente era ya otro hombre. Apareció el civil. Nunca le volvieron a ver.



ASI MURIERON EN LA PLATA EN JUNIODE 1936

(Viene de la pág. 2)

de los compañeros de combate. Horas antes que estallara el movimiento, en el momento de las caídas y en el momento de su muerte, cuando sus fuerzas por él que habían alcanzado una línea de defensa, de donde cada uno de los soldados se dio cuenta de la situación. Allí se encontraba el coronel y los soldados que se encontraban y los soldados que se encontraban en el momento de la caída. Allí se encontraba el coronel y los soldados que se encontraban en el momento de la caída.

CAP. PHILIPPEAUX

ENTREVISTAMOS al capitán Adolfo César Philippeaux, héroe de Santa Rosa, condenado a muerte por los sucesos de junio de 1936. Su cara, de expresión abierta, clara, valiente, revela su espíritu de verdadero soldado.

—La acción militar en Santa Rosa se desarrolló con la exactitud consignada en el plan de ataque. A las 23, se tomó la comisaría; a las 23.10, la Jefatura de Policía; a las 23.20, la Casa de Gobierno; a las 23.30, la estación de Radio del Estado y la propaladora de Santa Rosa.

En estas declaraciones el capitán Philippeaux nos hace una reseña de la acción a él encomendada.

—Cuántos hombres le acompañaban?

—Nuestro suboficiales y ces-

NI UNA FLOR, NI UNA LAGRIMA

EL 9 de junio de 1936, una madrugada una madre iba a reconocer el cadáver de su hijo que estaba ausente. Ella estaba triste y llorando. Ella estaba triste y llorando. Ella estaba triste y llorando.

EL MAYOR PIGNATARO...

(Viene de la pág. 4)

cuando del sumario. Pignataro era un hombre de una vida de honradez que tenía toda la vida por delante para cumplir con Central. Había no le iba en nada. Quería ser sereno a su mujer y trabajar a sus familiares que no desmayaban ni un instante en la lucha. Pignataro era un hombre de una vida de honradez que tenía toda la vida por delante para cumplir con Central. Había no le iba en nada. Quería ser sereno a su mujer y trabajar a sus familiares que no desmayaban ni un instante en la lucha.

HEROICO CAPITAN JORGE M. COSTALES ¡PRESENTE!

En la reseña de los trágicos sucesos de la madrugada del 10 de junio en la Unidad Regional de Lanús, hay que recordar al capitán Jorge Miguel Costales, fusilado SIN DECRETO DE FUSILAMIENTO. Fue el segundo de los que llamaron. Le leyeron lo que calificaron como "sumario sumario" y lo llevaron al paredón. No quisieron que los vieran los ojos y cuando lo sujeción de espaldas al pelotón, se dio vuelta se abrió la camisa y gritó: "A MI ME MATAN DE FRENTE! TIRE, VALIENTE CAPITAN!"

Hubo un instante de indecisión en los integrantes del pelotón. Pero el capitán de Ambrogio que estaba detrás, pistola en mano, dió su orden: "O lo tiran o lo matan a ustedes". Y tiraron. Así, heroicamente entró en la historia el nombre del capitán Jorge Miguel Costales.

CONDENADOS A MUERTE

Además del Coronel Cogorno y Alberto Juan Abadie, con motivo de los sucesos de La Plata fueron formalmente condenados a muerte los siguientes compañeros: Suboficial Mayor Horacio Irino Chavez, Suboficial Principal Dolores Mayor Bona, Jorge Barr, Fernando Joaquín Rivero y Eduardo Zavalza, no llevándose finalmente a cabo la ejecución por motivos que todavía se ignoran. Basta recordar en tal sentido el martirio impuesto a estos bravos muchachos, que permanecieron inmutables ante el conocimiento de lo que se les había preparado.

ESTO OCURRIO EN LA TRAGICA NOCHE DE JUNIO EN LANUS

partir de ese momento todo el que fuera desahogado en actitud sospechosa pasó por los ojos.

Luego de un rato de espera, fueron llamados a salir los que quedaban en el interior de la casa. Los que quedaban en el interior de la casa. Los que quedaban en el interior de la casa.

CON LA MUERTE ANUNCIADA

Asimismo a los detenidos cuya número sigue a continuación se les anunció sistemáticamente, varias veces, que serían irrevocablemente pasados por las armas:

Orlando Greco, Eduardo Paglia, Vicente Fellini, Eduardo García y sus hijos, Eduardo Jenu y Miguel Antel, Juan Pérez, Adolfo Vargas, Florindo Bica, Jorge Falcone, Raúl Isa, Julio Raúl Castillo, Juan Corral, Teodoro Giménez, Lorenzo Kirshenkreuter, Manuel Orellana, Fernando Alba, Benito Perdeli, Edson Zocchetti, Jorge Lombardi, Carlos Susatti, Sebastian Mosen, José Norberto Castro, José Lineros, Roberto Bruno, José A. Fiorini, Omar Chianca, Antonio Lamsky, Domingo Alvarez, Gabino Berengas, Atilio Borzabai, Mario Aro, Juan B. Dinamico, Celestino Contreras, Braulio Aranzamiz, Juan Carlos Díaz, Jorge Insuñberry, Ledilbio Tibosa; Genaro Gago Gonzalez; Guillermo Beck, Francisco Cruz Tapia; Antonio Suarez; Juan Reims, Oscar y Antonio Lopez, Luis Sperandio; N. Corneil; Juan Carlos Parolini; Juan Mazzaoli; Eduardo Atilio Bermúdez; Alfredo Atilio Bermúdez; Eduardo Meyn; Héctor Guamterotti; Rogelio Nicoran Díaz; José Magliano; Doctor René Ortiz; Juan Pérez; Benjamin Codari; José Anastasio; Francisco Valverde; Roberto Huan; Juan José; José Amador; José Francisco Lineros; el suboficial Domingo Díaz; Juan Cherman; L. Valenzuela; J. Basal; N. Lucero; Benigno Corvalán; Estanislao Nicolás Blake; Domingo Distasi; José Rescanati; José Castiñeira; Maximino Salas; Francisco Sagaray; Alfredo Galtemo; Carlos Pavoni; José María Martínez; Fernando Alba; suboficiales: Pascual, Chacón, Vázquez, Di García, y Di Biano; Omar y Aldo Muller; Rodolfo Aliménico; L. Moreno; Roberto Lezulle; N. Cano; A. Iota; y muchos otros.

BUSCADOS VIVOS O MUERTOS

Finalmente conseguimos burlar los feroces bandos de la muerte que declaró la represión: Capitán Morganti, Mayor Prat, el suboficial Juan Ferreri (uno de los héroes de la jornada); Pablo Guerrero, Francisca Luisoni, José Flores, Tor Marziano, Oscar Larroca, Abelardo Pardo, Carlos Flores, Raúl Delio Castro, Norberto Albarrá, Juan María Saitz, Isidoro Berrocheche, Aldo Branno Manariti, doctor Pablo Castro, profesor Joaquín Pérez, Prof. Martínez, Del Rio, Alicia Riquelme de Perea, N. Figueira y muchos otros.

BASTE LUGO

ALGUNOS días había que hacer la historia completa de la noche trágica del 9 de junio en Lanús. Había que hacer la historia completa de la noche trágica del 9 de junio en Lanús. Había que hacer la historia completa de la noche trágica del 9 de junio en Lanús.

En el Hogar de Clemente Ros

En el hogar de Clemente Ros, un hombre que había vivido una vida de honradez y de trabajo. En el hogar de Clemente Ros, un hombre que había vivido una vida de honradez y de trabajo. En el hogar de Clemente Ros, un hombre que había vivido una vida de honradez y de trabajo.

RAMON VIDELA

Tenía la idea, era abiero del Felicitario y el otro más de los "sumarios sumarios" que habían sido sus designaciones en la Nueva Argentina de Pío, tenía esposa y tres hijos y un corazón de argentino que se entregó a los deberes de su patria. Era un hombre de una vida de honradez que tenía toda la vida por delante para cumplir con Central. Había no le iba en nada. Quería ser sereno a su mujer y trabajar a sus familiares que no desmayaban ni un instante en la lucha.

A ABADIE

El Abadie, como todos los que fueron fusilados, era un hombre de una vida de honradez que tenía toda la vida por delante para cumplir con Central. Había no le iba en nada. Quería ser sereno a su mujer y trabajar a sus familiares que no desmayaban ni un instante en la lucha.

CLEMENTE ROS

En el hogar de Clemente Ros, un hombre que había vivido una vida de honradez y de trabajo. En el hogar de Clemente Ros, un hombre que había vivido una vida de honradez y de trabajo. En el hogar de Clemente Ros, un hombre que había vivido una vida de honradez y de trabajo.

NORBERTO ROS

En el hogar de Norberto Ros, un hombre que había vivido una vida de honradez y de trabajo. En el hogar de Norberto Ros, un hombre que había vivido una vida de honradez y de trabajo. En el hogar de Norberto Ros, un hombre que había vivido una vida de honradez y de trabajo.

LA DEVOLUCION DE LOS SINDICATOS A SUS LEGITIMAS AUTORIDADES - PRIMER PASO HACIA LA NORMALIZACION

Un Pronunciamiento Amplio y Democrático Fortalecerá el Movimiento Gremial

Se Cumple una Etapa en la Lucha por las Reivindicaciones Obreras

La devolución de los sindicatos a sus auténticas autoridades representa la reparación moral que exige el movimiento obrero como indispensable punto de partida hacia la normalización total de la C.G.T., que sólo puede ser la resultante de elecciones en todos los gremios, sin presas ni inhabilitaciones, elecciones en las que la masa debe manifestarse libre y democráticamente. Esta devolución, que tiene los alcances de un acto de justicia, ha determinado los siguientes comunicados:

Al Gremio Metalúrgico

El secretariado Nacional de la Unión Obrera Metalúrgica de la Argentina, se dirige a todos los compañeros metalúrgicos y a la opinión pública, para poner en su conocimiento que después de más de cinco meses de ser intervenidos por la Libertad, con fecha 28 del etc., ha quedado sin efecto la intervención. Por justicia, resolución han sido reparadas las legítimas autoridades de la organización y desalojados los usurpadores, cuyo único respaldo son las ametralladoras y el poder del estado ejercido arbitrariamente. Los motivos inconfesables que llevaron al atropello de nuestra autonomía han quedado bien en claro y en un momento en que se trata de restaurar un auténtico Imperio del derecho, la legitimidad de nuestra causa es indiscutible y merece ser triunfar. Con nosotros han recuperado sus organizaciones los compañeros de la carne, textiles, de la salud, tranviarios, automotor a los que saludamos fraternalmente. El Secretariado Nacional, conmovido por sus sufridos de su causa pero agitada vida, ratifica su decisión tomada en el plano y la perspicacia, entendiendo que hay que dar a la masa una oportunidad de pronunciarse sin frenos previos ni inhabilitaciones.

Del Bloque Peronista de los "62"

La devolución a sus auténticos representantes de los gremios intervenidos por el Gobierno de facto, —que pregando con increíble impudencia Libertad y Democracia con un atropello más a la clase trabajadora— constituye un acto de estricta justicia, a la vez que revela una interpretación cabal del verdadero sentir de la masa trabajadora, colocando nuevamente en manos de sus legítimas autoridades a las organizaciones que supieron enfrentar al despotismo y a la desvergüenza. Con tal motivo, el Bloque peronista de los 62 Organizaciones cumple en manifestar su total adhesión a esta decisión, considerando que serán los reales procedimientos legales, como en este caso, los que lograrán una verdadera pacificación conducente al bienestar general.

La maniobra cuantitativa de la tiranía Aramburu-Rojas en la Confederación General del Trabajo ha fracasado. La Comisión Provisoria de la C.G.T., con la que el gremialismo pretende mantener posiciones en el movimiento obrero para aniquilarlo y hacerlo inoperante en la lucha que emprendimos por la recuperación nacional, ha fenecido con la intervención decretada por el gobierno de la Nación. La ofensiva en que se mueven Los Corrales, Marrocochinos y Cia. tuvo su más amplia expresión en el fraude de la huelga decretada por el "32" para el día 26, la que se vieron obligados a levantar ante el repudio general de la clase obrera, incluso de la mayoría de los afiliados de los Sindicatos que ellos dicen representar.

Los dirigentes sin posición en nombre de la democracia. Una democracia muy especial en la que se niega el derecho de pronunciarse a la mayoría de los afiliados de los gremios. Sin embargo, los técnicos de los "diez y diez y cinco" pretenden colocarnos en el mismo plano que a los genuinos dirigentes obreros, cabalgando en argumentos que nada dicen a la clase obrera argentina que supo siempre defender sus derechos a un mejor nivel de vida incluso bajo los setos de terror del Grupo de Ocupación.

causas gremiales o políticas, de capitulaciones rindientes. Los perones deben ser todo lo amplio que las circunstancias exigen y la necesidad de una amnistía en cada Sindicato se impone. Frente a este panorama, ningún dirigente sindical que realmente ha sido elegido por sus compañeros de trabajo se puede sentir desafiado. Sabemos que hay muchos de ellos. Pero esos dirigentes son los primeros que reconocen que los inhabilitaciones gremiales invalidan todas las elecciones efectuadas bajo ese régimen. Y son los primeros que ofrecen sus renuncias para que la masa de trabajadores de sus gremios se pueda expresar sin ataduras. Ninguno que esté seguro que la masa de afiliados lo eligió se puede sentir menoscabado de recibir su puesto en condiciones de igualdad para todos.

Esta sección propondrá de los sindicalistas "libres" y de los amarillos enroscados en el Romulidismo, que sirvieron como lacayos a la Tiranía de Aramburu-Rojas durante los 32 nefastos meses que esporó la República nuestra y todo el país que los pretendidos pre-

Ya lo hemos dicho en repetidas oportunidades. No se trata de conseguir un "acuerdo" de dirigentes para "pegar" una unidad que no expresa el verdadero pensamiento de los trabajadores organizados. Los tiempos que estamos enfrentando son difíciles y reclamamos que al frente de los sindicatos, las federaciones de industria y la C.G.T., lleguen dirigentes que cuenten con el más amplio respaldo de sus compañeros de trabajo. Nada de pequeñas amonestaciones en familia, —que ya conocemos como se dignan y se imponen ellas las Eligitas y las elecciones ampliamente democráticas, constituyendo las mesas electoras en los propios lugares de trabajo, para que los trabajadores puedan expresarse libremente. Nada de inhabilitaciones, de coacciones por

Se trata, pues, de ir al fondo de la cuestión y no tratar de encubrir con argumentos más o menos efectistas la necesidad de que la clase obrera se pronuncie en su totalidad, pero que, sin inhabilitaciones, expulsiones o cesantías, se dé los genuinos dirigentes que las circunstancias actuales reclaman.

Repudio a Juan Corral y Derrota Gorila

Se llevó a cabo en la Sección R. de Escalada una asamblea general, que adquirió singular importancia y que contó con la presencia de alrededor de 1.000 asociados.

La orden del día concernía a la próxima elección provincial convocada al Congreso de la Unión Peronista y la Comisión Electoral.

Asistieron en representación de Escalada integrantes de los comités de barrio, como: Juan José Martínez, Marcelo Domercq, Juan Carlos Rodríguez, quienes impusieron tres mociones al respecto al Congreso C.G.T. Las mociones se formularon para expresar un nuevo franco. La moción, que estaba convocada para las 17 horas, recibió como a las 19.30, cuando el presidente de la Comisión Ejecutiva había quedado profundamente dormido, como era la primera de una serie de normalidades en un día de elecciones y se desmoronó y quedara sólo para imponer sus fines, pero la lealtad de los compañeros ligó sus filas al momento que se expresaba la mayoría de la "dignidad" en votos a las demás listas. Resultaron elegidos para la Comisión Electoral: H. Sierra, B. Nolasco, C. Tercera, F. Boletieri, M. Mirano y R. Oñero, a quienes se aprueba el labor para la votación final y se realiza el procedimiento para renovar cuatro (4) compañeros al XXXI y XXXII Congreso Nacional.

En la lista de pre candidatos por el sector nacional figuran: L. Ospina, P. Molina, A. Urrutia, P. Varanini, R. Sáez, G. Pizani, J. Petrovich, C. Boscato, E. De Roberto y R. Blos. De haber votado que un candidato denunciara las actividades de corrupción de Juan Corral, quien fue objeto de una promesa de abstención por la cual totalidad de los presentes. Escalada retomó el día de la recuperación gremial para desahogar a los que ocupan posiciones por medio del fraude, la violencia y el gremialismo.

SECCION REEMEDIOS DE ESCALADA

repudio a Juan Corral y Derrota Gorila

Se llevó a cabo en la Sección R. de Escalada una asamblea general, que adquirió singular importancia y que contó con la presencia de alrededor de 1.000 asociados.

La orden del día concernía a la próxima elección provincial convocada al Congreso de la Unión Peronista y la Comisión Electoral.

Asistieron en representación de Escalada integrantes de los comités de barrio, como: Juan José Martínez, Marcelo Domercq, Juan Carlos Rodríguez, quienes impusieron tres mociones al respecto al Congreso C.G.T. Las mociones se formularon para expresar un nuevo franco. La moción, que estaba convocada para las 17 horas, recibió como a las 19.30, cuando el presidente de la Comisión Ejecutiva había quedado profundamente dormido, como era la primera de una serie de normalidades en un día de elecciones y se desmoronó y quedara sólo para imponer sus fines, pero la lealtad de los compañeros ligó sus filas al momento que se expresaba la mayoría de la "dignidad" en votos a las demás listas. Resultaron elegidos para la Comisión Electoral: H. Sierra, B. Nolasco, C. Tercera, F. Boletieri, M. Mirano y R. Oñero, a quienes se aprueba el labor para la votación final y se realiza el procedimiento para renovar cuatro (4) compañeros al XXXI y XXXII Congreso Nacional.

SECCION REEMEDIOS DE ESCALADA

Alerta Trabajadores se Prepara el Fraude Gremial

Por circular firmada por el C.O.A.S.I. de fecha 26 de mayo y que lleva como clave la letra "I", se encomienda a los dirigentes amarillos que integran la denominada "32 Organizaciones" adulterar los padrones electorales sumamentados en 5.000 electores más, para lo cual deberá entregar carnets a integrantes de los Comandos que los distribuirán entre personas de confianza. La circular pide a los amarillos que procedan rápidamente para preparar el fraude.

CONGRESO EXTRAORDINARIO DE LA C.G.T. DEL TRABAJO AUTENTICO

CON la presencia de 450 delegados, en representación de las diversas zonas del país, el día 30 de mayo día comienza el local de F.O.E.V.A., W. Varnes N° 2830, de Capital Federal, el Congreso Extraordinario de la C.G.T. Auténtico, que por voluntad de los trabajadores representados se denominó EVA PERON.

Con la más profunda fe en la madurez y sentido de responsabilidad alcanzada por la clase obrera del país, saludamos desde ya el reencuentro en la concordia de los trabajadores de la patria. — Fios.: Raúl M. Saccomani secretario de C. Directivo; José A. Zabala, secretario de Junta Ejecutiva; José Pizzimenti, presidente. — Buenos Aires, mayo 28 de 1958.

De la Asociación de Trabajadores de Sanidad Argentina

El día martes 27 del corriente la Comisión Directiva de la Asociación de Trabajadores de Sanidad Argentina que fue designada en 1946 y fue despojada por la última intervención en Diciembre de 1957, en un hecho que constituye de la dirección del gremio. Al hacerlo, en consonancia con una resolución del Gobierno de la Nación que justificadamente resolvió en 1957 a sus verdaderos dirigentes los organismos sindicales arbitrariamente intervenidos por el Gobierno provisional, esta Comisión Directiva se compromete en saludar a todos los afiliados, manifestando que durante el corto lapso en que se tuvo que actuar, estuvo comprometida en el servicio de todos y cada uno de los compañeros que integran nuestra querida organización. Al mismo tiempo ratifica y hace público su pensamiento en el momento de la reunión por el plenario de la "62" Organizaciones y que se encuentra oportunamente en armonía elerado al Presidente de la Nación aspirando al estado de sanidad en todos los gremios, pero que los mismos puedan organizarse libre y democráticamente en elecciones de primero, segundo y tercer grado hasta llegar a la Confederación General del Trabajo,

madre y cotores de los trabajadores argentinos. Por otro lado aclaramos que ya oportunamente esta Comisión Directiva tenía dispuesto que una vez levantadas las inhabilitaciones presentaría la lista a los fines de llamar a elecciones sin exclusiones de ninguna especie para que la masa secreteara se expidiera por tiempo más en forma democrática. Esta Comisión Directiva tiene plena fe y confianza en los compañeros que en su momento muy difícil les le confían el gobierno de la institución. Sabemos que diez años de oscuridad y de triunfo de la clase trabajadora, como así también de amor y medio de persecución y de martirio, constituyen un haber y una experiencia que han fortalecido a nuestro gremio y que nos hacen sentirnos orgullosos. Por eso, más seguros de que cualquiera que fueran los elegidos para gobernar en el futuro seremos el apoyo y la colaboración de todos los compañeros para bien de nuestra asociación y para prosperidad de la Patria que debemos reconstruir hombre a hombre con los demás trabajadores argentinos. COMISION DIRECTIVA DE ATSA. Leóndez Ruti. — Jorge Alvarez.

LA FEDERACION DE LA CARNE FUE RECUPERADA POR SUS LEGITIMAS AUTORIDADES COMUNICADO DE PRENSA

El Cuerpo Ejecutivo de la Federación Obrera del Personal de la Industria de la Carne, Derivados y Afines, se complace en comunicar al gremio y a la opinión pública en general que, en virtud de lo dispuesto por el Poder Ejecutivo Nacional, mediante Decreto número 21298 y dando cumplimiento así a la palabra del Gobierno Constitucional de devolver las organizaciones intervenidas a sus legítimas representantes, fue el día 26 de Mayo de 1958, han sido puestas en sus car-

gona reparación moral, pero entendemos que a los efectos de consolidar la unidad sindical y afianzar el movimiento obrero argentino, se resuelve convocar a elecciones generales en todo el país sin inhabilitaciones ni exclusiones a breve plazo para de ese modo haberse llevado también una C.G.T., de los "62" y de los "62". Buenos Aires, 26 de Mayo de 1958. RENALDO ABERASTEGUI, Secretario General.

una reparación moral, pero entendemos que a los efectos de consolidar la unidad sindical y afianzar el movimiento obrero argentino, se resuelve convocar a elecciones generales en todo el país sin inhabilitaciones ni exclusiones a breve plazo para de ese modo haberse llevado también una C.G.T., de los "62" y de los "62". Buenos Aires, 26 de Mayo de 1958. RENALDO ABERASTEGUI, Secretario General.

DE A MESA COORDINADORA DE LAS "62 ORGANIZACIONES"

La mesa coordinadora de las "62 Organizaciones" se dirige a la clase trabajadora y a la opinión pública, para destacar el hecho justiciero de la devolución a sus legítimas autoridades de los gremios reintervenidos por el gobierno de facto en el mes de diciembre de 1957. Este primer paso de reparación, por el cual bregó incansablemente las "62 Organizaciones" como el punto de partida en el documento entregado al entonces presidente electo, ha llegado a feliz término, lo que significa un nuevo galgón de la clase trabajadora y otra demostración de la justicia de nuestros exigencias como así un mentis rotundo a todos aquellos que propiciaron y

aralaron la acción del provisoriato. Si bien esta reparación pone algo de justicia, no es menos cierto que dista mucho de poder hablar de un real normalización sindical en el país. Es por ello que esta mesa coordinadora fiel interprete del clamor de las masas, se hace un deber de plantear nuevamente, que si verdaderamente se pretende llevar a la práctica, lo que tanto se pregona de pacificación social, es imprescindible como punto de partida previa a cualquier otra situación, elecciones generales en todos los gremios con amplias garantías para que la masa sin presiones pueda expresarse libremente para elegir sus autoridades. — Mesa Coordinadora de las "62 Organizaciones".

Ejemplares Determinaciones del Consejo Directivo de la A.O.T.

El Consejo Directivo de la Asociación Obrera Textil de la República Argentina, en cumplimiento de obtener la restitución de su cargo en la Organización, del que había sido despojado por un decreto arbitrario e inconstitucional del provisoriato, hace llegar un afectuoso saludo a los compañeros textiles de todo el país, que con tanto entusiasmo y ardor lo alentaron durante los seis meses de ocupación sufrida por nuestro gremio. Al mismo tiempo, este Consejo Directivo desea llevar a conocimiento de la gran familia textil y del pueblo en general las importantes determinaciones que servirán para desvirtuar castigarmente las ilegales intervenciones que se realizaron en perjuicio de la clase trabajadora. En primer término queremos destacar que el día 26 de mayo, a pocas horas de ser restituido, este Consejo —en presencia de miembros públicos del sector obrero y sustituto de la organización, doctor José Charrí y Luis Cristofani, del secretariado de la C.G.T., doctor Lapardá, del secretariado de los ametralladores de las ramas, secretarios y delegados— procedió a integrar el patrimonio de la A.O.T., la suma de pesos 1.987.000,00, caudal acumulado durante el período de intervención que acrevía poco a poco la suma de \$ 8.413.900 moneda nacional. Con esta sumatoria procedió de transferir al Consejo Directivo de la A.O.T. contra los interventores, y viceversa propiciar una tanta libertad era la de los compañeros de la "intervencional" y financiada con el dinero del gremio. Su cambio corrime señalar el desastroso saldo

Financiero dejado por estos señores en su gestión de verdadero saqueo y desbarbamiento durante seis meses de saqueo. Dentro de muy breve tiempo daremos un informe amplísimo de la situación actualizada despojados por sí y que tanto daño textual y material ocasionó a nuestro gremio. La segunda determinación que deseamos conocer todos los compañeros es que este Consejo Directivo —despojados de toda posición personal— ha resuelto renunciar en pleno ante el gremio para poder volver a ser sus autoridades, que al propio gremio tuviera sin inhabilitaciones, persecuciones y excoacciones que privan de posibilidades a muchos compañeros, en elecciones directas y garantizadas, que debe ser su legítima anhelada. Será, pues, el verdadero impulso de la mayoría que dirá la palabra definitiva, y surgirá así los verdaderos valores que el gremio quiere. No queremos especular sobre la decisión de la mayoría, que sabemos que nunca se equivoca. Sabíamos también que esta posición nuestra había de permitir la pronta normalización de nuestra entidad nuestra, tan esperada por todos los trabajadores organizados que desde hoy todo fevor conluzga sus profundos sentimientos de justicia social en forma de una C.G.T. única y poderosa. Mientras tanto, trabajamos incansablemente para que nuestra Asociación Obrera Textil, con el apoyo y la colaboración de todos los trabajadores textiles, reconstruya el camino que se negaron los señores interventores de la clase obrera.

RENALDO ABERASTEGUI, Secretario General.

Pdo.: FELLORO.

LOS GREMIALISTAS EXIGEN ESTADO DE DERECHO

